

naheliegenderweise werden die Kreditnehmer ihre Ansprüche gegen die beratenden Banken oder Kreditvermittler richten, die Argumentation liegt auf der Hand: Wären sie über die Risiken einer variablen Finanzierung (noch mehr) aufgeklärt worden, hätten sie sich von Anfang an für eine Fixverzinsung entschieden. Deshalb seien

in dem Ausmaß andern konnte: Da all diese Entwicklungen noch relativ jung sind, liegt eine höchstgerichtliche Entscheidung zu den Aufklärungspflichten vor dem Hintergrund der aktuellen Entwicklungen (noch) nicht vor. Allerdings gibt es reichhaltige Judikatur zu Fremdwährungskrediten, aus der sich gewisse Parallelen zie-

hen lassen, dass bei allgemein bekannten Risiken keine strengen Aufklärungspflichten bestehen – vielmehr setzt er einen gewissen Hausverstand der Kunden voraus. So hat der OGH etwa im Zusammenhang mit der Anlageberatung festgehalten, dass nur bei erkennbaren Risiken die Pflicht besteht, auf die mögliche Insolvenz eines

ubrig, ob Banken oder Kreditvermittler über eine drastische Erhöhung – wie sie nunmehr erfolgt ist – vor dem Auftreten der Krisen aufklären mussten. Gleich wie die Aufgabe der Kursstützung durch die Schweizerische Nationalbank war auch die hohe Inflation infolge der multiplen Krisensituationen und die folgende rasante Leitzins-

drift als bei vielen anderen derzeit laufenden Massenverfahren – nicht erspart bleiben, ihre Ansprüche immer selbstständig durchzusetzen, womit auch ein nicht unerhebliches Kostenrisiko einhergeht.

Dr. Raphael Toman ist assoziierter Partner, Mag. Florian Hieslmayr Rechtsanwaltsanwärter bei Brandl Talos Rechtsanwälte GmbH.

LEGAL § PEOPLE

Branchen-News aus der Welt des Rechts

Einsteiger der Woche

Die Anwaltskanzlei HSP.law hat mit **Matea Plavotic** eine neue Partnerin. Sie ist Rechtsanwältin mit langjähriger Erfahrung und Expertise in den Bereichen Immobilienrecht, Gesellschaftsrecht und M&A sowie Banking und Finance. „Wir freuen uns sehr, Matea Plavotic von nun an als Partnerin in unserem Team begrüßen zu dürfen“, so **Peter Fassl**, Partner von HSP.law.



Matea Plavotic ist neue Partnerin bei der Kanzlei HSP.law. [Beigestellt]

Mitte Mai haben **Klara Geuer** und **Ermano Geuer** die Wirtschaftsprüfungskanzlei Geuer Rechtsanwälte OG mit Sitz in der Mariahilfer Straße gegründet. Die Neugründer sind auf IP/IT, Datenschutz und Immobilienrecht spezialisiert. Ermano Geuer berät aufgrund seiner doppelten Anwaltszulassung auch im deutschen Recht. Beide haben an der Universität Wien promoviert, publizieren regelmäßig in Fachzeitschriften und setzen sich mit neuen Technologien auseinander. In der neuen Kanzlei kombinieren sie ihre Praxiserfahrungen aus mehreren Bereichen.

Seit Kurzem ist der erste Gesetzeskommentar zur neuen CO₂-Steuer erhältlich. Verfasst wurde er von Universitätsdozent **Stephan Schwarzer** sowie von **Johannes Hartlieb** und **Emil Nigmatullin**, die beide bei Haslinger / Nagele tätig sind. Das neue Werk bietet eine Einführung zu Weggang, Ausrichtung, Hauptinhalten und Grundsatzfragen des Gesetzes. Daneben entwickelt der Kommentar



Klara Geuer und Ermano Geuer haben eine Kanzlei gegründet. [Astrid Neumann]

das Gesetz weiter, wo dieses Antworten vermissen lässt, und rückt Rechtsschutzfragen und Befreiungen im Lichte des Lenkungszwecks ins Zentrum.

Events der Woche

Der Österreichische Juristenverband hatte Ende Juni zu einem Summer Get Together auf dem Ba-



Johannes Hartlieb, Stephan Schwarzer und Emil Nigmatullin. [Haslinger / Nagele]

deschiff in Wien geladen. Nach einem höchst erfolgreichen Juristenball im Februar mit über 3000 Gästen freute sich Präsident **Alexander T. Scheuwimmer** über ein weiteres Juristen-Highlight und hieß zahlreiche prominente Personen der österreichischen Juristenszene willkommen. Der Präsident der Österreichischen Rechtsanwaltskammer, **Armenak Utudjian**, die Präsi-

dentin des Handelsgerichts Wien, **Maria Wittmann-Tiwald**, und der Vizepräsident der Notariatskammer, **Alexander Winkler**, nahmen teil.

Ende Juni hatte die KSW Landesstelle Tirol ins Golfhotel & Spa nach Lavant zum ersten Osttiroler Steuerberater:innen-Gipfel geladen. Auf der zweitägigen Veranstaltung in entspannter Atmosphäre informierte **Rainer Kraft** über aktuelle Neuigkeiten aus der Welt der Personalverrechnung und KSW Landespräsident **Klaus Hilber** referierte zu aktuellen steuerlichen Änderungen.

Richtigstellung: In der Ausgabe von 26. Juni wurde LexisNexis fälschlicherweise als Anwaltskanzlei bezeichnet. Wir bedauern den Irrtum.

LEGAL & PEOPLE

ist eine Verlagsserie der „Die Presse“ Verlags-Gesellschaft m.b.H. & Co KG
Koordination: René Gruber
E-Mail: rene.gruber@diepresse.com
Telefon: +43/(0)1/514 14 263